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8月11日 20:00

广东 VS 辽宁

8月13日 20:00

辽宁 VS 广东

8月15日 20:00

广东 VS 辽宁

CBA总决赛
艰难地迈过北京首钢这道坎，广东男

篮距离队史的第十冠又近了一步，而在总
决赛等待他们的是换帅之后强势反弹的
辽宁男篮。 或许是冥冥之中自有天意，回
首本赛季的揭幕战，辽粤正是球场上的主
角，如今10个月的时间一晃而过，有始有
终的两支球队注定要为这个特殊的赛季
画上圆满的句号。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

不置可否的是，如果没有易建联
的火线回归，广东男篮或许会被“克
星”北京首钢拦在总决赛的门外，“首
先，我希望大家把掌声送给阿联。”这
是广东男篮主教练杜锋在晋级总决
赛后，回到更衣室说的第一句话，其
中的含义自然不言而喻，“易建联的
回归对球队的帮助是非常大的，易建
联是球队的领袖，不止在技战术方面
提升，他的回归给球队的士气也有很
大的鼓舞。”作为这支球队不可或缺
的存在，易建联伤势的恢复情况和竞
技状态将直接决定广东男篮能否如
愿实现卫冕，拿到自己的第10座总冠
军奖杯。

登场30分钟，18分和14个篮板，正
负效率值+8，这是易建联回归后交出
的成绩单，即使是带伤作战，他在攻
防两端的作用已然无需赘述，并且以
143次盖帽超越姚明，成为CBA季后赛
历史盖帽王，“这三场系列赛是我们
整个赛季打得最高质量的比赛，感觉
双方发挥都有一种全力以赴的拼搏
精神，对方为了赢得比赛整个专注度
和拼劲都很值得我们去学习。”作为
球队的定海神针，易建联在赛后接受
采访时也透露了自己的伤势，“我的
伤要到下赛季都好不了。”虽然言语
中略带玩笑的成分，但显然在自己的

第10次总决赛之旅开始之际，他需要
暂时将自己的伤病搁置在一旁。
对于以易建联为首的广东男篮内

线而言，相较于北京首钢内线略显羸
弱的攻击能力，辽宁男篮的韩德君将
是他们面临的巨大考验。在对阵新疆
男篮的半决赛中，面对周琦、俞长栋、
范子铭等一众国手坐镇的辽宁男篮内
线，韩德君打出了近乎于统治级的表
现，尤其是第二场比赛交出了35分和
20个篮板的数据。
毫无疑问的是，如何限制韩德君

这一点对于广东男篮来说非常重要，
同样也是对于易建联的一次考验，“在
复赛过程中，我们一路都很顺利，我一
直和队员们交代要准备面对困难，半
决赛对阵北京队给我们制造了相当大
的困难，对我们后面的总决赛是有好
处的。”广东男篮主教练杜锋说道，“最
后的总决赛没有一场比赛会是容易和
简单的，接下来只有一天时间我们要
去准备，我们要好好休息，做好准备迎
接总决赛的到来。”
“新赛季我们还要冲击总冠军，你

们准备好了吗？”随着辽粤两支球队在
总决赛完成会师，让韩德君去年在自
己婚礼上对广东男篮总经理朱芳雨、
主教练杜锋和队长周鹏下的战书成为
了现实，同样让球迷充满了期待。

根据赛程安排，广东男篮和辽宁
男篮的总决赛首战将在8月11日晚上20
点打响，这也是两支球队历史上第八
次在季后赛中相遇，同时也是时隔12年
之后再度在总决赛的舞台重逢，不禁
令人感叹时光的飞逝。2007-2008赛
季，如日中天的广东男篮在总决赛以4
比1兵不血刃地击败了辽宁男篮，在五
年内第四次捧起总冠军奖杯。彼时双
方的球员阵容中只剩下周鹏、苏伟、李
晓旭和韩德君还留在队中，身为两支
球队核心球员的杜锋和杨鸣更是分别
成为了双方的主教练。
12年前的对决，或许在不少球迷

的印象中都有些许模糊，这也让辽粤
在2017-2018赛季的半决赛至今成为
了双方球迷最为津津乐道的一组对
决，尤其是广东男篮被辽宁男篮以4比
1的比分淘汰之后，易建联对郭艾伦说

的那句“好好打，不要再丢了”。成为了
一众球迷热议的话题，而辽宁男篮也
没有辜负外界的期待，在总决赛中横
扫浙江广厦，捧起了队史的首座总冠
军奖杯。

在两支球队常规赛的交锋中，广
东男篮完成了对辽宁男篮的双杀，但
相较于当时来说，两支球队从球员到
教练都发生了一定的变化，尤其是辽
宁男篮这边，时任主教练郭士强已经
转投至广州男篮，外援组合也从史蒂
芬森和巴斯变成了梅奥独挑大梁，而
球队的状态也从复赛最初阶段的低潮
中逐渐复苏，迎来了一波12连胜。“三
周前谁能想到我们能进决赛，感谢这
个团队的所有人，特别是这帮小伙子，
充分诠释了何为永不放弃。”辽宁男篮
中方教练组组长杨鸣说道。
值得一提的是，辽宁男篮全队在

现场观看了广东男篮与北京男篮的第
三场对决，对于这支时隔两年重返总
决赛的球队来说，为总冠军而战的信
念始终存在。
“每个赛季开始，我都认真打每一

场比赛。其实每场打之前没想太多，你
越想太多越不行，就是要放松状态，上
场拼搏，这是成熟运动员该有的状态。
我现在也不够成熟，有时心态会乱。”
郭艾伦说道，经历了复赛最初阶段的
低谷，他用自己的表现打破了外界的
质疑，“我们一直以来都很努力，其实
这么多年虽然战绩都不错，但是我们
没有绝对的实力去赢谁，但别的球队
也没有绝对的把握去赢我们。输赢都
是在意料当中，包括常规赛的起伏，我
觉得我们很幸运，这让大家越来越团
结，状态也越来越好，拼劲也越来越
足。”

从整体上来说， 广东男篮会是更

加占优的一方。 辽宁男篮在换帅之后

的状态确实很好，除了韩德君之外，包

括贺天举、高诗岩、刘志轩等球员的竞

技状态相较于之前都有一个明显的提

升。最重要的一点是，辽宁男篮在后卫

线上将赵继伟和郭艾伦进行了拆分，

把赵继伟摆到了第六人的位置， 同时

激活了两个人的表现， 但这样的表现

能否在与广东男篮的比赛中继续得到

体现，是需要打上一个问号的。

众所周知的是， 辽宁男篮的优势

在于他们的后卫线， 但从广东男篮的

球员配置来说，赵睿、胡明轩和徐杰组

成的后场并不落于绝对的下风。 在对

阵北京男篮的半决赛中， 徐杰和胡明

轩的表现都相当不错， 虽然赵睿在进

攻端有些失常， 但他在防守端的作用

是数据上看不到的，所以对于郭艾伦、

赵继伟和高诗岩来说， 他们在总决赛

所要面对的防守强度将是他们复赛阶

段以来从未经历过的， 会是一次巨大

的挑战。从另一方面来说，辽宁男篮的

劣势在于他们的内线， 随着李晓旭的

赛季报销， 球队唯一能够仰仗的只有

韩德君， 一旦他在体能或是犯规上受

到影响，辽宁男篮很容易陷入被动。反

观广东男篮的内线， 无论从实力或是

深度都要明显地高出一筹， 尤其是易

建联和任骏飞组成的内线配置， 两个

人都有一定的投射能力， 这对于辽宁

男篮的防守将是一次考验。 我认为易

建联现阶段的回归， 不仅仅是广东男

篮技战术层面一颗不可或缺的棋子，

更在精神层面给予这支球队极大的帮

助。 虽然说他的身体状态还没有达到

最好的状态， 但他丰富的比赛经验可

以帮助他尽量减少在比赛中受到伤病

的影响，发挥最大的作用。

综合两支球队的实力和表现来

说， 广东男篮在阵容深度上占有明显

的上风， 这也让球队在面对对手防守

变化的时候，可以拥有更多的选择，显

得更加从容， 他们赢球的手段和方法

会更多一些。 广东男篮复赛阶段给外

界留下的印象是进攻非常犀利， 但在

对阵北京男篮的半决赛中， 不难发现

这支球队真正的立足之本还是在防

守， 关键时刻他们能够祭出让对方难

以招架的防守策略， 而在总决赛这样

的舞台上， 我认为防守依旧是总冠军

的胜负手， 这就考验双方的抓机会能

力。

从辽宁男篮来说， 他们必须保证

自己的进攻成功率， 尽量减少无谓的

犯错，保持一定的韧性，才有可能在总

决赛创造奇迹。 我认为以辽宁男篮的

实力来说， 他们有机会在总决赛拿到

一场胜利， 但总冠军的最终归属依旧

还是广东男篮。

张大维评球

辽宁男篮内线劣势明显 总冠军应花落广东男篮

时隔十二载，辽粤再争锋

阿联伤势决定辽粤走势

CBA总决赛辽宁对广东

辽粤联手为特殊赛季画上句号

易建联 韩德君

CBA总决赛，来自辽宁以及广东的裁判将会缺席执法


